



## Informationen für Lehrer:innen

Sehr geehrte Lehrerinnen, sehr geehrte Lehrer,

die Beteiligung an politischen Entscheidungen ist in vielen Städten und Gemeinden zum Teil schon seit Jahren rückläufig – auch bei uns in Nottuln. Oftmals sind Politikverdrossenheit und Resignation Gründe dafür. Diesem Phänomen wollen wir in Nottuln entgegenwirken, und zwar in dem wir Jugendliche einladen, sich anzuschauen, wie Kommunalpolitik funktioniert.

Mit der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung haben wir eine Partnerin an unserer Seite, die uns dabei unterstützt, Jugendliche für die Kommunalpolitik zu begeistern. Möglich wird das mit ihrem Programm „Jugend entscheidet“, um dessen Teilnahme sich die Gemeinde Nottuln Anfang dieses Jahres erfolgreich beworben hatte.

„Jugend entscheidet“ ist ein Projekt zur politischen Partizipation und zielt darauf ab, dass mindestens eine konkrete Entscheidung in die Hände von Jugendlichen gegeben wird. Auf diese Weise entsteht durch die Übernahme von Verantwortung eine Einbindung in die Kommunalpolitik. Die Jugendlichen erhalten durch dieses Projekt einerseits Einblicke in politische Prozesse, andererseits wird ihnen ermöglicht diese aktiv mitzugestalten.

In der Schule wird Politik im Unterricht oftmals theoretisch praktiziert. Dieses Projekt ergänzt den Unterricht und bietet den Schüler:innen einen Mehrwert. Sie können durch „Jugend entscheidet“ Politik erleben und selbst ein Teil von politischen Prozessen werden.

Das Projekt richtet sich an alle Jugendliche im Alter von 12 bis 17 Jahren. An diejenigen, die sich gerne kommunalpolitisch beteiligen möchten, aber auch an alle, die einfach ihre Ideen oder Änderungswünsche mitteilen möchten.

Dieser Beteiligungsprozess läuft kontinuierlich während der Laufzeit des Projektes von November 2024 bis Sommer 2025.

Aus den Ideen der Jugendlichen entwickelt sich mindestens ein konkreter Plan, welcher dann wie andere Vorhaben auch sämtliche politischen Gremien vom Fachausschuss bis zum Rat durchläuft. Nach der Entscheidung über das Vorhaben, welche im Gemeinderat getroffen wird, geht es an die Umsetzung, die bis Sommer 2025 abgeschlossen sein soll.

Wir freuen uns, wenn Sie die Informationen an alle Schüler:innen und Kolleg:innen in Ihrer Schule weitergeben, um möglichst viele interessierte Jugendliche zu erreichen. Unter [www.nottuln.de/jugend-entscheidet](http://www.nottuln.de/jugend-entscheidet) finden Sie alle Informationen. Gerne stehen wir auch unter den Rufnummern 02502 942 104 (Katharina Leusing) oder 02502 942 114 (Daniela Tap) zur Verfügung.